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Jahresbericht 2021 
 
Vorwort 
Das Jahr 2021 war wieder mit schlechten COVID-19 Meldungen durchzogen, Trainings 
und Anlässe zum Teil ausgefallen. Ich freue mich, dass wir trotzdem einiges machen 
konnten, darunter neu Offene Trainings für alle Mitglieder und einen Erziehungskurs für 
nicht-Mitglieder. Nicht genug kann ich mich bedanken bei Allen, die uns bei unseren 
Anlässen und/oder Vereinsleben in irgendeiner Form unterstützen! Unser Verein ist 
abhängig von freiwilligen Einsätzen, und leider zeigt sich auch bei uns wie schwierig es ist, 
ausreichend Menschen zu finden die sich einsetzen möchten für die viele Arbeiten/Ämter 
die es gibt. Ich wünsche unserem Verein so sehr, dass auch nach der Hauptversammlung 
die Arbeit gemacht werden kann, die von unseren Mitgliedern und andere Akteure verlangt 
wird. Nachwuchs ist natürlich nicht nur beim KVW ein Thema, lass das auch klar sein. 
Grosse Bewunderung habe ich für Mitglieder die über Jahren als Revisor oder 
Übungsleiter tätig waren. Irgendwann ist damit aber Schluss, jede(r) muss auch zu sich 
selbst schauen. Der menschliche Aspekt ist mir als Präsidentin mindestens so wichtig als 
die ganze Organisation des Vereines. Jedes Mal freue ich mich über tolle Begegnungen, 
inspirierende Mitglieder und die persönlichen Kontakte die ich erleben darf. 
Ich wünsche dem KVW für die nächste Jahre ein gemütliches Vereinsleben, aufregende 
Hundesport Resultate und allem voran eine entspannte Lage rundum COVID-19. 
 
Suzan Vreman 
Präsidentin 
 
-- Eigentlicher Jahresbericht -- 
 
Gratulationen 
Kaum sind die ersten Prüfungen ausgeschrieben, schon starten in Mai Paul Steiner, 
Marlene Lenherr und Carmen Rohrer an eine Prüfung. Wir sind stolz auf Euch! Auch im 
Winter und mit Corona Einschränkungen, der Hund prüfungsreif gemacht/behalten zu 
haben ist eine super Leistung. 
Andere Mitglieder sind während des Jahres ebenfalls an Prüfungen gestartet: Reto Keller 
mit Emma (BH1), Suzan Vreman mit Arik (FH15-1) und Marlene Lenherr hat mit Quino 
gleich den Aufstieg in SpassSport B geschafft. 
 
Der KVW gratuliert Euch Allen ganz herzlich! Auch wer keine Prüfung machen konnte, hat 
vielleicht nicht weniger trainiert. Bitte behalte die Hoffnung, dass fleissiges trainieren und 
Geduld mit dem Hund sich irgendwann auszahlt. 
 
Aus dem Vorstand 
 
Der Vorstand hat sich 2021 5 Mal zur Sitzung getroffen. Es waren keine grossen Themen 
angesagt. Unsere Unterlagen im Archiv waren bis anhin im Keller von Haus Wieden 
gelagert. Da wir dieses räumen müssten, ist alles digitalisiert und können wir jetzt zum 
Beispiel Prüfungsresultate bis 1966 zurückfinden. 
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Die Übungsleiter trafen sich 2 Mal zur Sitzung, am 13. April und am 21. Oktober. Im 
Frühling haben wir uns gemeinsam entschieden, jede(r)-nicht-Mitglied der bei uns trainiert, 
einen Beitrag von 10 CHF zu verlangen. Damit werden die Teilnehmer in der SpassSport 
Gruppe jetzt gleich wie jenen in der Familienhundegruppe behandelt. Ausserdem ist es für 
unsere finanzielle Lage eine willkommene Unterstützung seit wir keine Anlässe 
organisieren. 
 
Vereinsleben 
An unsere, digital stattgefundene HV von 2021, hatten wir mehreren Jubilaren. 
25 Jahre Mitglied im Verein waren: Beat Hug, Daniela Senn, Ernst Senn. 
50 Jahre Mitglied waren: Albert Roth und Christian Hagmann. Fälschlicherweise waren die 
beide mit ein 40-jahriges Jubiläum traktandiert. 
An der HV 2021 sind im Verein aufgenommen: Sibyl Nitschke, Carmen Rohrer, Rosa-
Maria Schäublin, und Corinne Tischhauser. 
Ausgetreten per Ende 2021 ist Flurin Albin. 
Es sind keine unsere Mitglieder verstorben dieses Jahr. 
Leider mussten wir folgende Mitglieder streichen, weil sie ihren Jahresbeitrag nicht bezahlt 
haben (Statuten Art. 9): Ursi Conzett, Ursina Weber. 
 
Entwicklung der Mitgliederzahlen 
 2021 2020 2019 2018 2017 2016 
Mitgliederanzahl per 31. Dezember 75 74 80 98 105 115 
Austritte 3 11 21 12 16 13 
Beitritte 4 5 3 5 6 2 

 
Am 1. März dürften wir den Übungsplatz wieder öffnen und mit maximal 15 Personen 
gleichzeitig ein Training absolvieren. 
Das gemütliche Beisammensein haben wir dieses Jahr kombiniert mit zwei offenen 
Trainings, am 29. August und den 6. November. Es war schön, wie haben wir das 
vermisst. Albert Roth konnten wir noch Ehren für sein 50-jähriges Mitgliedschaft. 
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Die SpassSport B Gruppe hatte wie gewohnt ihr Trainingswochenende in Österreich in 
September. 
 
Den Fondue Abend mussten wir leider absagen, weil wir unsere Mitglieder nicht mit den 
3G Regeln konfrontieren wollten. Dafür gab es aber ein zweites offenes Training mit 
Essen, das wir bei uns draussen durchführen konnten. Achten wir darauf unserem Verein 
nicht zu spalten mit Diskussionen über Zertifikate. Da wir unsere Aktivitäten mehrheitlich 
draussen haben, können wir vermutlich relativ ungezwungen weiter trainieren. 
 
Coronavirus oder nicht, unser Hundesportplatz wurde immer bestens gehegt und gepflegt 
von Hansueli Hofmänner und Ueli Schäpper. Matteo Costanzo schaut zum Material, 
Beleuchtung etc. 
 
Unsere Revisoren sind: Max Hagmann und Andi Götz, Anja Roffler ist Ersatzrevisor. Max 
und Andi werden auf der HV 2022 ihre Ämter abgeben. Max war für uns satte 25 Jahre als 
Revisor im Einsatz, wenn das keine top Leistung ist! 
 
Die Website wird von Sirin Scussel betreut. 
 
Der Vorstand war folgendes zusammengestellt: Suzan Vreman – Präsidentin, Peter 
Vetsch – Aktuar und Vizepräsident, Bruno Bianchi – Kassier und Vanessa Keller – 
Beisitzerin. Nach 12 respektive 4 Jahre werden Bruno und Peter ihre Ämter abgeben. 
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Rückblick Anlässe 
2021 war weiterhin geprägt von dem COVID-19 Virus und seine Varianten. Unsere 
Hauptversammlung müssten wir zum ersten Mal in unsere Geschichte ohne Anwesenheit 
von unseren Mitgliedern durchführen. Es war sehr speziell, dafür hatten wir mit der 
schriftlichen Korrespondenz eine recht hohe Beteiligung (=Stimmenzahl), an die 
Versammlung. Und das ist wiederum natürlich echt toll! 
In Mai erlaubte die Lockerung uns wieder ein normaler Übungsbetrieb und kam auch das 
Vereinsleben langsam wieder zum Leben. Trainings werden gut besucht und auch 
ausserhalb die übliche Trainingsstunden sind Mitglieder fleissig am Trainieren im Erb. 
 
Im Herbst hat Vanessa Keller unser Erziehungskurs neu aufgefasst. Mit gleich 9 
Teilnehmer dürfen wir zum Schluss kommen, dass so ein Angebot gefragt ist von 
Hundehalter in der Umgebung. 
 
Übungsbetrieb 
Wochenplan und Gruppenleiter 2021 
 Gruppe Gruppenleiter(n) 
Montag Familienhunde Anja Roffler, Sirin Scussel 
 Spass Sport B Bea Weber, Karin Bollhalder 
Dienstag Mondioring & Diensthunde Paul Steiner, Peter Vetsch 
Mittwoch Plausch Sirin Scussel 
Donnerstag Spass Sport A Marlene Lenherr, Bea Weber 
 Begleithunde Claudia Russenberger 
Freitag Jugend und Hund Anita Gemperli, Pia Götz 
 Sanitätshunde Markus Russenberger 

 
Nach viele Jahre im Einsatz für unsere Jugend und Hund Gruppe, hat Anita Gemperli sich 
am Ende der Saison als Leiterin verabschiedet. 
 
Finanzen 
Das Jahr geht mit einem Gewinn von CHF 1917 aus. Der Vorstand ist der Meinung, dass 
wir damit ein großartiges Resultat gemacht haben. 
Die grosse Einnahmenquellen sind für uns weiterhin die Jahresbeiträge unserer Mitglieder 
und die Zahlungen von nicht-Mitglieder, die an unsere Trainingsstunden teilnehmen. Mit 
den neuen Erziehungskurs wurde den Gewinn schlussendlich sichergestellt. 
Weniger Kosten hatten wir in Vergleich zum Budget beim Unterhalt und Anschaffungen. 
Neu ist ausserdem, dass ihr seit dem Herbst bei uns mit TWINT bezahlen könnt. Zwar 
kostet uns dies 1% der Einnahmen, wir hoffen aber Euch damit eine zeitgemässe 
Möglichkeit zu bieten eure Konsumptionen zu begleichen. Wie auch im Revisorenbericht 
erwähnt ist nämlich der Ertrag in unsere Wirtschaft aus unklaren Gründen, zu niedrig im 
Vergleich zu den Kosten. 
 
Fazit 
Nicht ganz unsere Freiheiten überliefert, hatten wir genügend Möglichkeiten mit dem Hund 
aktiv zu sein. In bescheidener Form sind Prüfungen absolviert, und unser Verein sticht gut 
ab! Wünschen wir alle unsere Hundeteams weiterhin gute Trainingsbedingungen als beste 
Ausgangslage für sportliche Erfolge. 
Finanziell haben wir das Jahr nicht schlecht abgeschlossen und wir hoffen natürlich das 
auch 2022 wieder viele nicht-Mitglieder unser Angebot benutzen. 
Leichte Renovationen an unsere Hütten stehen bevor und unsere Ausgangslage dafür ist 
gut. 


